



Dijo Mario Arnello al presentar la nueva carta náutica que muestra la totalidad del territorio chileno antártico.

"Es imperativo desarrollar la Antártida"

Una nueva carta náutica que muestra la totalidad del continente Antártico y el territorio de Chile Antártico, entre los meridianos 53° y 90° Oeste, dieron a conocer ayer en la Biblioteca Nacional, el Director de Archivos y Museos, Mario Arnello, y el Director del Instituto Hidrográfico de la Armada, Capitán de Navío Carlos Bari White, con motivo del Mes del Mar. Simultáneamente se abrió una exposición, en la Sala «Amanda Labarca» sobre Títulos de Chile en la Antártida, que dan una visión sobre los antecedentes históricos que demuestran el dominio de nuestro país en ese continente.

El capitán Bari explicó que esta carta es novedosa, diseñada en una proyección especial, a escala 1 a 20 millones, porque da una visión completísima de todo el continente terrestre y el área marítima que rodea a Chile



Mario Arnello muestra la novedosa carta náutica.

y sus posesiones. Permite ver simultáneamente a Australia, Nueva Zelanda, y el extremo de Sudamérica, y a Chile y su territorio antártico en un sólo color. También se muestra Isla de Pascua, Sala y Gómez, el archipiélago de Juan Fernández. Mario Arnello destacó

que es importante que se conozca este mapa, por cuanto ahí queda claro que en la confección de los límites de Chile con respecto al territorio antártico hubo una omisión, que aunque ya no se puede corregir, se debe saber: cuando se fijó el límite entre los meridianos

53° y 90° Oeste, debió fijarlo en 110° oeste, incluyendo el territorio de Isla de Pascua. Allí, dijo, perdimos una parte que en este momento no es reclamada por ninguna potencia y que probablemente en el futuro va a crear dificultades ya que a la fecha sólo Nueva Zelanda reclama terrenos y a la altura del meridiano 150° Oeste.

Añadió Arnello que por eso él pone énfasis en que es imperativo desarrollar el continente austral, crear el puerto de Magallanes, desarrollar bases aéreas y poblar nuevas villas en la Antártica. "El destino de Chile es oceanico y estamos en el umbral de una tarea histórica que, aunque supera a muchas generaciones, la actual no puede eludir su responsabilidad y tiene el deber de sostener y desarrollar la soberanía antártica con una presencia real y efectiva".

"Es imperativo desarrollar la Antártida". [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1987

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Es imperativo desarrollar la Antártida". [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile